

# LAS NOTICIAS INESPERADAS: JOSÉ

Mateo 1:18-25 (NTV)

**INTRODUCCIÓN:** La primera historia de la Navidad está llena de cosas inesperadas. Los planes de vida de una joven son redirigidos por Dios. Un Salvador es colocado en un humilde pesebre. Ángeles aparecen a pastores que trabajaban de noche y sabios del oriente son guiados por una estrella.

Sin embargo, uno de los momentos inesperados más difíciles recae sobre José.

La noticia inesperada que recibió destrozó su mundo y quebrantó sus planes. Nunca habría imaginado el proceso divino por el que tendría que pasar, un camino que al principio se sentía confuso e imposible de entender.

La historia de José nos muestra cómo caminar con Dios cuando la vida trae noticias que nunca esperamos.

## I. LA NOTICIA INESPERADA QUE DESTROZÓ SUS PLANES (Mateo 1:18-19)

José es presentado como “un hombre justo”, un hombre de integridad y devoción espiritual. Se estaba preparando para el matrimonio, construyendo un futuro y planeando una vida con María.

Entonces llegó la noticia inesperada: (NTV) “María... quedó embarazada...

Recuerde que cuando esta historia es escrita en las Escrituras, se cuenta mirando hacia atrás, después de que todo ya había sucedido. Pero para José, todo se estaba desarrollando en tiempo real, sin advertencia ni explicación.

Todo lo que él sabía era que María había ido a visitar a su prima Elisabet por tres meses y que, cuando regresó, estaba embarazada. Aún no había ningún mensaje angelical para José, solo una realidad confusa y dolorosa que enfrentar y una historia difícil de creer.

**Así suele suceder la vida:** todo parece seguro y predecible hasta que un momento de noticias inesperadas lo cambia todo.

José no había orado por esto. No lo anticipó. No se inscribió para esto. No fue consultado ni invitado al plan. Simplemente fue informado de la noticia del embarazo, y la historia que María le contó estaba más allá de la imaginación humana.

Ella le dijo que el ángel Gabriel se le había aparecido, que el cielo había intervenido y que ese niño había sido concebido por el poder del Espíritu Santo.

### **La noticia inesperada reveló el corazón de José.**

Aunque su mundo se estaba derrumbando emocional, relacional y socialmente, su primera respuesta revela su carácter. Aun en su dolor, creyendo que había sido traicionado, se negó a avergonzar a María y eligió la compasión en lugar de la ira.

### **Las noticias inesperadas no crean nuestro carácter; lo revelan.**

Proverbios 27:19 (NVI) Así como el rostro se refleja en el agua, el corazón refleja a la persona tal como es.

José lucha en silencio. No arremete. No busca venganza. No explota en público. Se toma el tiempo para reflexionar y llega a una decisión difícil y silenciosa: dejar libre a María.

## **II. LA NOTICIA INESPERADA QUE VINO DE DIOS (Mateo 1:20-21)**

Justo cuando José toma una decisión y se duerme, un ángel entra en su mundo de sueños y lo interrumpe con nuevas noticias, aún más inesperadas:

“José... el niño que lleva dentro de ella fue concebido por el Espíritu Santo.”

Esta no es una noticia fabricada por hombres. No es un rumor. Es una noticia divina.

### **Entonces Dios le da a José tres asignaciones inesperadas:**

- Recibir a María como su esposa
- Poner al niño el nombre de Jesús
- Criarlo como suyo

José recibe noticias inesperadas no solo acerca de María, sino también acerca de sí mismo. Dios le revela quién es y a qué ha sido llamado.

A veces Dios usa noticias inesperadas para revelar un propósito inesperado.

### **III. LA RESPUESTA INESPERADA: OBEDIENCIA INMEDIATA (Mateo 1:24-25)**

José despierta y hace exactamente lo que Dios le dijo que hiciera, sin dudar, sin excusas y sin condiciones.

La Biblia no registra ni una sola palabra de José, pero sus acciones hablan con fuerza.

José nos enseña que una vida rendida a Dios no siempre se escucha, pero siempre se ve.

Imaginen cómo debió sentirse María. No solo ella había escuchado a Dios, sino que ahora su esposo también. Ya no estaba sola. Juntos estuvieron dispuestos a someterse como siervos de Dios a un proceso costoso y sagrado.

#### **La obediencia de José fue costosa:**

- **Su reputación** – Al quedarse con María, aceptó los murmullos y juicios de los demás.
- **Su posición social** – Lo que debía ser un matrimonio celebrado se convirtió en motivo de sospecha.
- **Su comodidad** – Su vida se volvió inestable emocional, financiera y físicamente.
- **Sus propios planes** – Los sueños de una vida simple y predecible desaparecieron en un instante.

Pero la obediencia fue la respuesta de José ante las noticias inesperadas. El proceso no fue fácil, pero resultó en la redención de muchos.

Cuando Dios trae noticias inesperadas, la respuesta correcta es una obediencia inesperada.

### **IV. EL VIAJE INESPERADO (Mateo 2:13-23)**

Cuando José piensa que las sorpresas han terminado, llegan más noticias inesperadas:

- “Huya a Egipto.”
- “Regrese a Israel.”

- “Vaya a Nazaret.”

**José permanece en un proceso continuo:** Noticias inesperadas – La voz de Dios – La obediencia de José – La dirección de Dios.

La fe de José no es ruidosa; es vivida. No pelea, no resiste ni discute; simplemente da pasos silenciosos de obediencia fiel.

El crecimiento espiritual se produce cuando confiamos en Dios y lo seguimos una instrucción a la vez.

## V. CÓMO DIOS USA LAS NOTICIAS INESPERADAS EN NUESTRAS VIDAS

- Las noticias inesperadas nos posicionan para el propósito inesperado de Dios.
- Las noticias inesperadas desarrollan una obediencia inesperada.
- Las noticias inesperadas nos preparan para asignaciones inesperadas.
- Las noticias inesperadas revelan la gracia inesperada de Dios.

**CONCLUSIÓN:** La pregunta que todos enfrentamos es esta: ¿Qué hacemos con las noticias inesperadas? ¿Entramos en pánico, nos quejamos, discutimos o resistimos? ¿Arremetemos contra Dios y cuestionamos Su cuidado? ¿O respondemos como José, desacelerando, creando espacio para orar y reflexionando sobre lo que Dios nos está pidiendo en ese momento?

José nos enseña que la fe no siempre reacciona de manera ruidosa. A veces la fe se detiene, escucha y espera la dirección de Dios. En lugar de apresurarse a conclusiones, permitió que Dios hablara, y cuando Dios habló, José obedeció.

### Cómo responder a las noticias inesperadas

- **PAUSA** - No tomes decisiones que definan tu vida en la primera ola de emoción.
- **ORA** - Que tu primera conversación sea con Dios, no con todos los demás.
- **PRACTICA** - Obedece lo que ya sabes, aunque no veas todo el plan.
- **PERSPECTIVA** - No pregunes: “*Por qué me pasó esto?*” Pregunta: “*¿Qué está formando Dios en mí?*”

Las noticias inesperadas no significan que Dios haya perdido el control. Puede ser el mismo momento en el que Él nos está invitando a confiar en Él más profundamente que nunca.